

# Courts-métrages sur la lutte contre les micropolluants des eaux urbaines

Dossier de la rédaction de H2o  
March 2019

## Innovations & changements de pratiques

En juillet 2017, ARCEAU Île-de-France a pris en charge un nouveau projet nommé Valorisation des productions et analyses réalisées par les équipes en sciences humaines et sociales de l'appel à projets de l'Agence française pour la biodiversité (AFB), du ministère de la Transition écologique et solidaire et des agences de l'eau, portant sur la lutte contre les micropolluants des eaux urbaines. En partenariat avec l'Agence française pour la biodiversité, ARCEAU-ADF s'est proposé de réaliser une synthèse des résultats des équipes SHS sous la forme de plusieurs courts-métrages. Ce a permis de rendre visible les programmes d'expertise dans le champ des micropolluants dans les eaux urbaines, et de mettre ces connaissances à disposition de gestionnaires de l'eau, collectivités territoriales, acteurs de bassins, mais aussi du grand public.

La série Méthod'eau ainsi que le court-métrage grand public sont réalisés par Mathilde Soyer et co-produits par ARCEAU-ADF et l'AFB.

### Prologue

Les micropolluants vus par les sciences humaines et sociales

#### Épisode 1

Une enquête sur les perceptions des habitants

#### Épisode 2

Récits d'innovation dans la gestion des eaux pluviales

#### Épisode 3

Analyse métaphorique d'un lancement d'alerte

#### Épisode 4

Enquête ethnographique sur le soin à domicile

#### Épisode 5

Une observation concrète des changements de pratiques à la maison

### Court-métrage grand public (hors-série)

Micropolluants dans l'eau : une emprise invisible